

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.



DIARIO DE MAHON,

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

Diario de Mahon.

El bien razonado artículo que, bajo el epigrafe *Las Baleares* salió á luz en nuestro acreditado colega de Madrid *La Marina española*, además de merecer que el *Diario de Mahon* asociándose á las ideas vertidas en aquel escrito, o reprodujese íntegro en sus columnas, lo hizo preceder de los mas expresivos elogios como tributo de recomendación.

Sin embargo, nos reservamos entonces el derecho de consignar otro dia una excepción á nuestro justo y cabal asentimiento, y á este propósito encaminamos hoy estos renglones.

En efecto, no puede el *Diario de Mahon*, constituido en legítimo defensor de los intereses de esta localidad, dejar de impugnar la especie que se desliza en uno de aquellos párrafos cuando, ante la hipótesis del engrandecimiento de las islas Baleares, dice que *la de Cabrera, se convertiría en un soberbio Lazareto que la sacara del lamentable estado en que hoy se encuentra.*

Tampoco estamos conformes con las opiniones que emite el ilustrado articulista en contra de la positiva importancia y provechosa aplicación de la fortaleza de la Mola; mas hoy por hoy, en el limitado espacio que nos proponemos ocupar, tan solo ventilaremos el susodicho tema el lazareto, pues que nos toca refutar, si acaso en artículo aparte, las razones aducidas contra la espesada fortificación.

Estamos plenamente convencidos de que, por mas que se quieran conceder al puerto de Cabrera las mejores condiciones de refugio, nunca pudiera abrigar por la escasa profundidad de sus aguas el gran número de buques de alto porte que se acumulan en un lazareto; ni competir por ningún concepto con el de Mahon, cuya universal nomenclatura viene gozando desde muy antiguo, ha que sea visitado por cuantas escuadras vienen á urcar estos mares. Por consiguiente, bajo este punto de vista merece ya nuestro puerto la preferencia, para que sea en sus orillas donde se halle establecido el lazareto sucio de España en el Mediterráneo, supuesto que tienen que acudir á someterse á subservancia sanitaria tantas y tan diversas embarcaciones, llegando á centenares en ciertas épocas de año.

Y si de esta consideración pasamos á reflexionar

lo mucho que costaría al Estado crear en la des poblada isla de Cabrera un grandioso edificio cuarentenario á semejanza del que contamos los españoles á la entrada del puerto de Mahon, se desprende la inconcusa verdad de que estaría tal medida tan lejos de convenir al Erario, como de responder á las apremiantes necesidades de la nacion.

Dada la circunstancia de no ser costoso al Gobierno edificar un nuevo establecimiento de la naturaleza del que nos ocupa, todavía se ha de ver la cosa bajo el punto de vista higiénico y de conveniencia para el servicio general de buques y personas. Para lo primero, se halla nuestra isla expuesta en sumo grado á los embates del Golfo de Leon; los cuales si bien son considerados como los destructores de nuestra agricultura, son en cambio eficaces agentes contra las emanaciones deletéreas, cuyas impuras partículas arrastran y disuelven; y de aquí que Menorca, particularmente su extremo oriental donde está situado el famoso Lazareto, se deba llevar la ventaja sobre Cabrera en cuanto á salubridad. En comprobación de ello basta apelar al irrevocable testimonio de la experiencia.

Tocante á lo segundo, ó sea á la conveniencia para el servicio particular de buques y personas, creemos ser en este sentido inmejorable la situación topográfica del lazareto de Mahon; porque sin que deje de estar aislado de la ciudad que le dá nombre, en concordancia con las medidas de sanidad, se halla en posición de tener á mano cuanto se puede ofrecer para cubrir no tan solo las atenciones generales de los buques durante su interdicción sanitaria, si que tambien cuantos auxilios extraordinarios se les presenten. En Cabrera ni existe población ni podrá jamás esa insignificante isla, apenas mencionada entre el grupo de las Baleares, allegar la suficiente importancia para satisfacer las necesidades, así de las infinitas personas que entre pasajeros y tripulantes suelen reunirse en un asilo cuarentenario, como de los buques que los conducen.

Caso de ser susceptible el puerto de Cabrera de abrigarlos de gran cabida en número tan considerable; queda á nuestro entender lacónica pero suficientemente demostrado que jamás pudiera disputar la supremacía al de Mahon, atendida su naturaleza y demás cualidades, para contener como contiene un vasto, cómodo y bien servido lazareto.

E. A.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

Noticias Estrasjeras.

De El Imparcial:

Saben nuestros lectores que Mr. Gladstone aplazó la presentación de un bill prohibiendo el nombramiento de nuevos prelados para la Iglesia anglicana de Irlanda. Los periódicos extranjeros traen algunos mas detalles que nos permiten apreciar el hecho con toda su importancia.

Antes de que Gladstone anunciara su último bill, la Cámara de los comunes habia dirigido á la reina un mensaje en favor de la abolición de la iglesia oficial. El presidente de la Cámara creyó decoroso para la misma que toda discusión sobre este importante asunto debia suspenderse hasta que la reina contestase al mensaje, á lo cual no se opuso el gefe de la oposición. Pero una vez ya conocida la respuesta del soberano, mister Gladstone anunció para el jueves último su bill.

La Cámara de los señores austriaca ha dado tambien su aprobación al proyecto de ley, suprimiendo las antiguas restricciones impuestas á la usura.

De La Correspondencia:

Durante la permanencia del emperador Napoleon en Orleans con motivo de la exposición agrícola, entregó al Sr. Thibault, agricultor de Villauxblain el premio de honor que consistia en una copa de plata de precio de 3500 francos, y 9000 en metálico. Merece ser mencionado el incidente que ocurrió con este motivo. El Sr. Thibault, con ese sentimiento de delicadeza que se halla frecuentemente entre los habitantes de los distritos rurales, al recibir la copa sacó de su bolsillo cinco billetes de banco de 1000 francos cada uno y los entregó á S. M., rogándole que los ofreciera en su nombre al asilo de huérfanos patrocinado por el príncipe imperial. Tanto el emperador como la emperatriz dieron las gracias con la mayor eficacia al generoso donador.

El rey Guillermo de Prusia ha celebrado un consejo íntimo con el Sr. de Bismark y Mr. Moltke. En él se asegura que se han discutido algunos proyectos para modificar la organización del ejército prusiano y fortificar las fronteras pruso-francesas.

Noticias Nacionales.

De la *Correspondencia* copiamos las siguientes.

La *Union Mercantil* aboga por que se reprima con toda la posible energía el contrabando en las costas y fronteras, pero dejando completamente expeditos el comercio y movimiento interior.

La *Revista mensual* ha publicado en su último número un curioso artículo, cuyo interés se revela en su título que es el siguiente: «Colonias agrícolas de mendigos y huérfanos en Holanda y Suiza, y de su conveniencia en España.» En España convendrían estas instituciones para hacer reproductivo el presupuesto de beneficencia, para distinguir los falsos de los verdaderos mendigos; para disminuir la miseria, aumentar el cultivo y propagar la enseñanza agrícola.

Diése que hay en el fondo del Océano, a algunas millas del río delante de San Luis, al N. de la punta de la Concepcion, una fuente de petróleo que en tiempo tranquilo cubre la superficie del mar en unas 20 millas.

En breve nuestra artillería tendrá un armamento que la colocará a la altura de las mejores de Europa. Los 227 cañones de acero que se cargan por la culata, construidos por cuenta del gobierno español en la fábrica de Krup, están ya en nuestros parques. Tan pronto como queden empavonados serán distribuidos a los regimientos de artillería. Cada cañón cuesta 6.000 rs.

Ya ha salido de Inglaterra con direccion a Alicante el magnífico puente de hierro que debe colocarse en Orihuela para el paso del río Segura.

Segun nuestras noticias, pronto verá la luz pública un curioso trabajo titulado *Paralelos militares*. Parece que entre otros están terminados los siguientes:

Serrano.—Pezuela.

Pavía.—Concha (D. José.)

Córdoba.—Lersundi.

Blaser.—Lara.

Calonge.—San Roman.

Reina.—Villate.

Del *Imparcial*: La contaduría general de la Deuda ha publicado un estado demostrativo de los valores ingresados por creaciones y conversiones durante el mes de febrero, cuyo total asciende a 55.332,237 reales 11 céntimos.

El Príncipe de Girgenti ha convidado el 18 a almorzar a la oficialidad del regimiento de Pavía, cuyo mando le ha sido confiado. Durante la ausencia del nuevo coronel, con motivo de su viaje al extranjero, quedará con el mando del citado regimiento el teniente coronel mas antiguo.

Probablemente se reunirá hoy el Congreso en secciones para autorizar la lectura de varias proposiciones de ley, entre ellas una suscrita por el Señor Lirio, por la que se autoriza al gobierno para invertir un millon de escudos en la compra de cereales que se distribuirán en las provincias de Valladolid, Palencia, Leon y Zamora.

Del estado de las defunciones ocurridas en las provincias, con segregacion de los capitales, durante el año 1866, que publica la junta general

de Estadística, aparece que han pasado de la edad de 100 años, un individuo en cada una de las provincias, de Alicante, Almería, Badajoz, Córdoba, Coruña, Huelva, Málaga, Pontevedra y Zaragoza, y dos en las de Barcelona, Canarias, Lugo y Oviedo.

En la de Madrid no ha pasado ninguno de 92 años.

El Sr. Tamberlik ha inaugurado sus funciones en el teatro de Barcelona, cantando *Poliutto* y logrando un triunfo completo.

Marina y Comercio.

El vapor de guerra *San Francisco de Borja*, que ha conducido últimamente un cargamento de frascos de azogue al mercado de Londres, estuvo espuesto a naufragar en su viaje, por habérsele abierto una via que inundó de agua la bodega y dejó de funcionar la máquina. Por fortuna despues de penosas maniobras pudo arribar al puerto de Plymouth.

Dice un diario valenciano:

«La cosecha de seda toca a su término, destruyendo muchas ilusiones y haciendo salir fallidas muchas esperanzas. Sin embargo, la produccion de este año es bastante abundante en las razas japonesas, únicas que han dado buen resultado, pues las antiguas razas europeas de capullo amarillo se han perdido en su generalidad, salvándose tan solo algunas andanadas por escepcion.

El capullo, que ha llegado a pagarse a 27 pesetas el cuarteron en las razas amarillas, y 24 en las verdes, ha bajado algo en sus precios estos últimos dias; pero continúa obteniéndolos aun muy elevados, y esta muy solicitado por las comisiones francesas que han venido a nuestro país.»

La junta de comercio del Ferrol acaba de dirigir una esposicion al Excmo. señor ministro de Marina, en solicitud de que se prosigan las obras del nuevo dique de carenas de aquel puerto.

El capitán, el piloto y un marinero de la goleta francesa *Lucie Marie*, de la matricula de Nantes salieron de Jijon el dia 13 en un bote a hechar las redes para pescar, dirigiéndose imprudentemente, por no conocer la costa, hacia el pedrero de Coruña.

Como aquel sitio está todo erizado de escollos, y las olas rompen allí siempre con fuerza, se estrellaron contra la débil nave, haciéndola zozobrar, sin que sus tripulantes pudieran evitarlo. El piloto y el marinero lograron asirse a una de las peñas, pero el infeliz capitán no pudo conseguirlo a pesar de los extraordinarios esfuerzos que para salvarle hicieron sus compañeros. Las grandes botas que llevaba puestas no le dejaron libertad para nadar, arrojándole muy luego el oleaje al fondo del abismo. A todo esto, algunas personas distinguieron desde el muelle a los naufragos, saliendo la lancha de D. Rafael Arenas en su auxilio, y consiguiendo arrancar de una muerte segura a los otros dos.

El capitán del *Lucie Marie* tenía como 50 años, y era un excelente marino.

Seccion local.

Atendido lo avanzado de la estacion

seria muy conveniente que se abriese cuanto ántes el establecimiento de baños de esta ciudad, ya que por falta de la suscripcion necesaria hubo de cerrarse a fines del verano próximo pasado, privándose de concurrir a él muchas personas que desean conservar el aseo necesario, y que no disponen en sus viviendas de las comodidades y medios al objeto.

Esperamos del celo de los encargados de dicho establecimiento que atenderán esta súplica, satisfaciendo de este modo el general deseo.

Llegada la estacion oportuna, empieza a estar concurrido el paseo de la Esplanada. El juéves discurrían por él numerosas personas, atraídas por las escogidas piezas que tocaba la brillante banda del regimiento infantería de América, que debemos a la galantería de su Gefé, Gobernador interino de esta plaza.

Segun tenemos entendido, los domingos y dias de fiesta intermedios, amenizará dicho paseo la citada banda de seis a ocho de la tarde, y con este aliciente, no dudamos que aquel delicioso sitio vendrá a ser el punto de reunion de nuestras bellas.

Al poder aprovechar una ocasion mas, los pollos primerizos, y tambien los reincidentes, están de enhorabuena.

En el vapor «Menorca» marchan hoy algunos de los artistas de la compañía que venia actuando en nuestro coliseo. El cuadro de actores se ha completado sin embargo, y podremos todavia contar con funciones escogidas durante lo que resta de temporada.

Ahora es de esperar que aumente la concurrencia; atendido lo avanzado de la estacion; época en que segun costumbre, regresan del campo la mayor parte de las familias que han salido de esta ciudad.

Esta tarde, como indicábamos ya en nuestro número de ayer, tendrá lugar, delante del Casino del Progreso en el vecino pueblo de S. Luis, una cuecaña, dispuesta por la Junta Directiva del mismo.

Segun noticias fidedignas, el premio consistirá en cien reales y un sombrero, incentivo suficiente a que el número de pretendientes sea considerable.

Creemos que esta diversion llevará alguna concurrencia al citado pueblo, siendo tan fáciles los medios de comunpacion.

Dias pasados marchó a Ciudadela el acreditado fotógrafo Sr. Llombart, quien, segun tenemos entendido, piensa permanecer una temporada, aunque corta, en aquella ciudad, dedicado al ejercicio de su profesion.

No dudamos que de aquel ilustrado público merecerá la buena acogida a que le hacen acreedor sus conocimientos en el arte fotográfico.

El Excmo. Sr. D. Patricio María Paz y Membiela, nos dirige la atenta carta que a continuacion insertamos, en la cual resalta esa modestia espontánea que tanto distingue a los verdaderos hombres de ciencia. Reciba nuevamente nuestro mas sincero reconocimiento, por sus espresivas palabras de aprecio.

Sres. Redactores del *Diario de Mahon*.
Muy Sres. mios. He visto en su bien redactado periodico la noticia que dan de mi estancia en esta, y doy a Vs. un millon de gracias por el favor que me hacen, sin duda exageradamente informados de mis escasos conocimientos. Mis deseos son efectivamente hacer conocer las riquezas que en Zoología encierra esta preciosa Isla, pero estoy muy lejos de

merecer el título de sabio con que me honran, y solo soy un aficionado en extremo y un admirador de todo lo creado.

Repito á Vs. las mas espresivas gracias, ofreciéndome su mas atento y S. S. Q. B. S. M.

Patricio M. Paz.

Mahon 21 de Mayo de 1868.

Precio que han tenido en esta ciudad durante la primera quincena del presente mes los artículos que se espresan á continuacion:

MEDIDA Y PESO DECIMAL.		Escs.	Mils.
Trigo	hectólitro	15	135
Garbanzos	kilógramo	»	326
Arroz	»	»	226
Aceite	litro	»	621
Vino	»	»	204
Aguardiente	»	»	099
Carnero	kilógramo	»	352
Vaca	»	»	452
Tocino	»	»	674

Relacion de los buques existentes en este Lazareto ayer sábado 23 de mayo.

De Nueva-Orleans berg. esp. *Vencedor*, de 180 ts., c. D. J. Sureda, con algodón y duelas.—Entró el 13 mayo.—10 dias cuarentena.

De id. berg. gta. esp. *Panchito*, de 228 ts., c. D. C. Calzada, con algodón y duelas.—14 mayo.—10 d. c.

De id. berg. gta. esp. *Adelaida*, de 133 ts., c. D. S. Mirambell, con algodón y duelas.—14 mayo.—10 d. c.

De id. berg. gta. esp. *Prudente*, de 181 t., c. D. J. Sala, con algodón.—16 mayo.—10 d. c.

De Pernambuco pcr. gta. esp. *Amable Dolores*, de 74 ts., c. D. P. Codina, con algodón.—16 mayo.—10 d. c.

De la Guayra pcr. gta. esp. *Maria Antonieta*, de 100 ts., c. D. J. Bertran, con algodón.—16 mayo.—10 d. c.

De Pernambuco pcr. gta. esp. *Venturita*, de 138 ts., c. D. P. Maristany, con algodón.—19 mayo.—10 d. c.

De id. berg. gta. esp. *Presidente*, de 140 ts., c. D. R. Ruiz, con algodón.—19 mayo.—10 d. c.

De Nueva-Orleans barca esp. *Mataró*, de 298 ts., c. D. A. Mataró, con algodón.—20 mayo.—10 d. c.

De Alejandria barca inglesa *Peruan*, de 598 ts., c. Mr. Barrich, con lastre.—21 mayo.—3 d. c.

De Llorca falucho, esp. *Barbarita*, de 40 t., c. D. M. Ferrer, con caballos y carneros.—22 mayo.—3 d. c.

Como verán nuestros lectores en la seccion de anuncios, esta noche se pondrá en escena en nuestro coliseo el drama en 3 actos y en verso de D. Luis Egulaz titulada *Eulalia la catalana* ó *La Payesa de Sarriá*; y despues de un intermedio de baile, seguirá la preciosa pieza en un acto, nominada *Maruja*. Deseamos vaya mucha gente á presenciar dicha funcion.

Boletin religioso.

Santo de hoy.

Santa Susana virgen y mártir y San Juan Francisco Régis.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la vi-

sita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

En la ermita de Gracia, á las siete y media ó sea despues de la misa rezada, predicará de la Santísima Virgen; D. Francisco de Aris Arbona, pbro., coadjutor de la parroquia de Sta. Maria.

En la de las Religiosas Concepcionistas, se dará principio al solemne y devoto setenario del Espiritu Santo, con los cultos siguientes: á las cinco se pondrá de manifiesto S. D. M., seguirá un rato de oracion mental y sermón que dirá dicho señor Arbona, cantándose despues al órgano el himno *Veni Creator Spiritus*; los demás dias se empezará á las seis y media.

La M. I. Archicofradia de la Corte de Maria establecida en la Iglesia Parroquial de Sta. Maria, á tenor de lo prevenido en sus estatutos, celebrará hoy domingo su funcion principal. A las 7 de la mañana habrá comunión general, á las 10 se pondrá de manifiesto su D. M., se cantará una misa Solemne y sermón que dirá D. Francisco Cardona y Orfila licenciado en teología y Cánones. Por la tarde á las 3 y $\frac{1}{2}$ se cantarán vísperas solemnes, en seguida se hará el ejercicio del mes, predicando el mismo Sr. Cardona, cantándose los gozos al órgano y concluyendo con la despedida á la Sma. Virgen y bendicion del Smo.

Todos los asociados confesando y comulgando y asistiendo á los divinos oficios pueden ganar indulgencias plenas.

En la de la Purísima Concepcion, esta tarde á las 5 y $\frac{1}{2}$ tendrán lugar los ejercicios del Mes de Maria, cantándose al final el hermoso coro *Benedicta sea tu pureza*, produccion del célebre D. Benito Andreu.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 dias de indulgencia á todos los fieles que durante el mes de Mayo hagan una visita á la espresada iglesia, rezando alguna oracion ante la Imagen de la Purísima, y otros 40 á todos los que asistan con espíritu de piedad á cualquiera de los actos de devoción que se practiquen durante la funcion del mes de la virgen.

Santo de mañana.

Santa Maria Magdalena de Pazzis, virgen.

Seccion marítima

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y fondeado en el lazareto, hasta el anochecer del dia 22 de Mayo.

Nacionales.

De Llorca en 6 dias falucho *Barbarita*, de 40 ts., c. D. Miguel Ferrer, con 6 trip., 3 pas., caballos y carneros.—3 d. c.

Despachados.

Ninguno.

Entrados á libre plática el dia 23.

Ninguno.

Despachados.

Nacionales.

Para Andraix laud *San José*, de 15 ts., p. Antonio Juan, con 5 trip., 3 pas. y lastre.

Para Palma laud *San José*, de 18 ts., p. Sebastian Palmer, con 6 trip. y lastre.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. y 39 ms.—Pónese á las 7 h. y 15 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. y 59 ms. de la m.—Pónese á la 9 h. y 38 ms. de la n.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro a las 7 h. m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos á las 9 mañana.	Fuerza sobre un mareógrafo en milímetros.
		Max.	Min.					
23	761.5	24.2	18.5	66.		8	O. flojo.	2.

Orden de la plaza, del 23 de mayo de 1868.

Servicio para el 24.

Gefe de dia: El Sr. Coronel graduado D. Elias Miñano y Dominguez, teniente coronel del regimiento infanteria de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El T. C. Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

Variedades.

DIA.—Todos conocemos lo que es un dia y convenimos en su duracion; pero no todos han estado ni están acordes en el punto en que ha de comenzar á contarse, de modo que dando por hipótesis una red universal de caminos con locomotoras de la correspondiente velocidad, y la existencia de los pueblos históricos; un viajero al término de su viaje, y al ver visado su pasaporte, puede encontrarse en la semana de los tres jueves.

He aquí como:

Los asirios, los babilonios, los persas y otros muchos pueblos de Oriente, principiaban á contar el dia en el momento de nacer el sol, lo mismo que los griegos modernos: los antiguos atenienses y los judios en el instante de ponerse ó *quitarse* (que es mejor locucion segun Solís) siguiendo esta costumbre muchas naciones, como los austriacos, los bohemios, marcomanos, algunos pueblos de Italia, de Silesia, de la China y de otras partes.

Los egipcios, los romanos, alemanes, ingleses, franceses, españoles y portugueses, comenzaban el dia como ahora, á media noche, y siguen esta costumbre varios otros pueblos.

Los astrólogos en general, como hacian los árabes prefieren darle principio al medio dia por ser la hora mas favorable y propósito para sus observaciones y computos.

La division horaria del dia ó de este por horas era ya observada por los hebreos, griegos y romanos, como hoy dia, en doce partes ú horas, pero dividiendo tambien en cuatro partes iguales la duracion de la claridad solar, y en otras cuatro ó vigilias la ausencia de la luz ó sea la noche.

La primera division del dia, que empezaba al salir el sol, durando hasta mitad de la mañana ó cosa de las nueve, se llamaba *prima*; la segunda, de nueve á doce, *tercia*; la tercera, de doce á tres, *sesta*; la cuarta, de tres á puesta de sol, *nona*; y las vigilias principiaban en invierno de seis á nueve la primera, de nueve á doce la segunda, de doce á tres la tercera, y de tres al crepúsculo matutino ó alborada la cuarta; sirviendo este ordenado método principalmente para determinar el relevo de las guardias militares.

En observacion está hoy en dia el mismo método con el nombre de *cuartos* en el ejército y marina.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Habiendo señalado el Sr. Gobernador de la provincia el día 29 del presente mes para la entrega en caja de los soldados que han correspondido á este distrito municipal en el reemplazo del presente año, he dispuesto que el día 27 del corriente á las tres de la tarde se presenten los mozos declarados soldados, los suplentes hasta el n.º 69 y los que han sido reclamados por los quintos y por otras personas interesadas, al objeto de ponerse en marcha para la capital en el vapor correo que debe salir dicho día. Mahon 22 de mayo de 1868.—Pedro Mir y Pons.

Recaudacion de Contribuciones directas.

Se recuerda á los contribuyentes que aun quedan el corriente 1.º trimestre de dichas contribuciones, que conforme á lo mandado, deberán ser apremiados con el recargo de 120 mils. de escudo, todos los que no lo hubiesen satisfecho dentro del tercer día. Mahon 23 de mayo de 1868.—M. Escudero. 1

D. Juan García de Quesada y de España, capitán de fragata de la Armada nacional, comandante militar de Marina de esta provincia etc., etc.

HAGO SABER: Que el día veinte y seis del actual á las once de la mañana, tendrá lugar en los almacenes de la aduana de esta ciudad, la venta en pública subasta de una porcion de harina salvada del naufragio de la goleta Fortuna, de la matricula de Ciudadela, y á las cuatro de la tarde del propio dia, y demás dias sucesivos que sean necesarios, á la misma hora, se procederá en el arsenal de este puerto á igual venta de varios aparejos, anclas, cadenas y otros efectos salvados de dicho naufragio. Dado en Mahon á diez y seis de mayo de 1868.—Juan G. de Quesada.—Francisco Andreu y Pons, Escribano. 2

MAQUINAS AMERICANAS PARA COSER, EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867.

Unica medalla de oro concedida á las máquinas para coser, Plaza Real, núm. 3, Barcelona. Una sola medalla de oro ha sido concedida á la fabricacion de las máquinas de coser, y lo ha sido á

WHEELER Y WILSON, de Nueva-York, por su buena fabricacion, los numerosos mejoramientos que han sido aumentados en esta industria y su nuevo aparato para hacer ojales aplicables á sus máquinas.

Unicos depósitos de estas verdaderas máquinas, Barcelona, 3, plaza Real; Madrid, calle de Preciados, 7.—En vista de las numerosas falsificaciones, exigir la etiqueta de Wheeler y Wilson, de Nueva-York.

La perfeccion de la fabricacion de este establecimiento, que surte al mundo entero, permite asegurarlas por tres años.

Se encuentran tambien en dichos depósitos las máquinas llamadas universales, propias para la fabricacion de los géneros de punto, y medias, y fábricas de pintados.

NOTA.—Se encuentra en dicho establecimiento un gran surtido de hilos, sedas y agujas propias para coser con las máquinas.

SIRVIENTA.—Hay una que desea hallar colocacion. Informarán en la calle de la Concepcion, núm. 19. 3

SE necesita un aprendiz de confitero. En esta imprenta darán razon. 3

EN VENTA.—Lo está un huerto con árboles frutales y de cabida de tres barcillas sembrado, situado en el Puntarró. Para el ajuste dirigirse á D. Miguel Elias, Arraval 53. 3

La Divina Comedia de Dante Aligieri; El Paraíso Perdido. Véndense á 16 rs. el ejemplar en la librería de Orfila. 24, 28 y 31.

PASTELES DE PICADILLO DE CARNE, se encuentran frescos en la confiteria de la Real Casa, calle Nueva n.º 39; y á mas de un buen surtido de dulces y pastas, hay tambien dátiles muy buenos á 3 rs. libra, y superiores á 4 id. Además, desde hoy se espense ya el tan apreciable refresco de gaseosas en liquido y en polvo, y se está aguardando excelente cerveza. 1

Administracion Pral. de Loterias en Mahon.—Mañana se cierra el despacho de billetes á UN escudo el décimo, para el sorteo que se ha de verificar el dia 26. Mahon 24 de mayo 1868.—Domingo Orfila

ABANICOS DE ULTIMA MODA. Se venden á precios módicos en la tienda de Orfila. 24, 30 y 31.

En la tienda de los Sres. Sicre y Bonet calle Arravaleta núm. 32, se ha recibido un grandísimo surtido de géneros de alta novedad para la presente temporada de verano, á los ínfimos precios siguientes:

Lanas para vestidos de Señora, á 7, 8 y 9 céntimos palmo; Indianas buenas de 3 1/2, 4, 5 y 6 cént. id.; Listas para vestidos y camisas á 5 1/2 cént. id.

Lanillas para trajes de caballero á 3 1/2, 4 y 5 rs. vn. palmo.

Además un variado surtido de ropa confeccionada, como son: Levitas, Pantalones, Chaqués, Chalecos y Americanas; hechas en Barcelona á la última moda, las cuales se venden con un 50 por 100 de rebaja de su verdadero precio. 4

AGUAS MINERALES

VICHY Y PANTICOSA.

Las mas recomendadas para combatir las varias afecciones del estómago y del pecho. Depósito en Mahon, farmacia de Teixidor, calle Castillo, núm.º 25. j. y d.

RIFA

DE UNA FINCA DENOMINADA San José, situada á 13 kil. de la Côte, entre Alcorcon y Leganés, autorizada por B. O. de 31 de diciembre último. Superficie 64 fanegas, tasada en

27,778 escudos. Consta de 18,518 billetes á 2 escudos. Se espenden billetes en la Administracion principal de loterias, en donde se halla de manifiesto el plano de dicha finca. 24 y 28 m.

Se vende el predio Rafal-Rubi viejo, situado en el término de Alayor á la parte Sur de cabida de unas 72 cuarteras de sembrado y 40 de bosque.

Igualmente se vende la casa núm. 10 de la calle Puente del Castillo con sus accesorios. Para el ajuste podran verse con el notario D. Nicolás Orfila. 4

SE Vende un vergel con unas 9 cuarteras de tierra secano, situado en el paraje llamado Ets Egutars. Para el ajuste podran verse con el notario D. Nicolás Orfila. 4

EN VENTA.—Lo están dos casitas contiguas situadas en el caserío de Torret, con huerto de una barcilla sembrado y algunos árboles frutales. Para el ajuste verse con su dueño D. Francisco Orfila (a) Puert, que vive en el mismo caserío. 2

MUCHACHO.—Se necesita uno de 14 á 15 años, que sepa un poco de leer. Informarán en esta Imprenta. 2

TEATRO.

2.ª decena. 1.ª función. Para hoy domingo 24 de Mayo. Despues de una escogida sinfonia se pondrá en escena el sublime drama en 3 actos y en verso (nuevo en este Teatro) original del eminente poeta D. Luis Eguilaz, nominado:

LA PAYESA DE SARRIA.

Dirigido por el primer actor D. Francisco Montoliu.

REPARTO DEL DRAMA.

EULALIA. Sra. Saavedra.
D. VIOLANTE. Sra. Frias.
ROGER DE FLOR. Sr. Montoliu.
D. MAJIN DE PUJADAS. Sr. Tormo (D. M.)
JAIME. Sr. Ribas.
OLIVER. Sr. Tormo (hijo.)
BELTRAN. Sr. Martí.
PORT. Sr. Font.
Acompañamiento de Caballeros, Guerreros, &c.
Seguirá un escogido intermedio de baile.
Dando fin con la graciosa pieza en un acto, titulada:

MARUJA.

cuyos protagonistas están á cargo de D.ª Victoria Saavedra y D. Manuel Tormo, acompañándoles la Señorita Font, y los Sres. Montoliu, Martí y Tormo (hijo). Precios los de costumbre. A las 8 y 1/2

NOTA.—D.ª Victoria Saavedra se he encargado en el drama, del papel de Eulalia, per un favor especial á la sociedad, y por no privar al público de que vea puesta en escena una obra tan sublime como la qua se anuncia.

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos calle del Norte, 1.